

EL CLARIN.

SEMANARIO MIROBRIGENSE.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

Trimestre en Ciudad-Rodrigo, 75 céntimos de peseta.—Fuera de la población, 1 peseta.—Todos los pagos son adelantados.

DIRECTOR, ADMINISTRADOR Y PROPIETARIO
PEDRO HERNANDEZ MORO.
CIUDAD-RODRIGO.

SE PUBLICA LOS DOMINGOS.

Anuncios y comunicados á precios convencionales.—No se devuelven los originales.

María.

*Deja los campos sin flores
para cubrir sus altares.*

B. L. G.

Hoy que la Iglesia celebra la festividad de la Purísima Madre de nuestro Redentor, bajo la advocación de Nuestra Señora de los Desamparados, justo y digno es, ejemplar y saludable, que rindamos á nuestra celestial Reina el homenaje más concluyente de nuestra eterna gratitud, por los incalculables beneficios de que le somos deudores, y para impetrar de ella aquellos auxilios necesarios en las espantosas soledades y desamparo de los hombres y de la naturaleza á que la Justicia Divina nos someta durante nuestra penosa peregrinación sobre la tierra, ó para castigar nuestras maldades ó para purificar nuestras almas en el crisol de la tribulación.

Dejad los campos sin flores, para cubrir sus altares, dice el egregio poeta español Bernardo Lopez Garcia, que en inimitables, valientes y patrióticos versos inmortalizó su nombre con su oda «El dos de Mayo» de todos conocida, y patentizó su ardiente fé y su piedad con el *Stabat Mater*, de donde tomamos el firmísimo fundamento de la pobre labor, que ofrecemos á la benévola consideración de nuestros lectores: Fundamento que encierra un poema de amor para la Reina de las flores, un dulce mandato, para los cristianos y un vastísimo campo, para edificar un monumento literario,

que immortalizase el nombre de un génio privilegiado, y una mente no acotada por la lóbreguez de la ignorancia, como por desgracia está la nuestra.

Convencidos estamos plénamente de que nos lanzamos á una empresa temeraria, empero, á todo lo que pueda redundar en la mayor gloria de Aquella á quien se consagra el mes privilegiado de la naturaleza, obra maravillosa de Aquél que escogió á María para madre, esposa é hija, estamos obligados pública y privadamente, ni nuestra pequeñez nos intimida, ni nuestra insuficiencia nos arredra, ni la crítica de nuestros enemigos puede amordazar nuestra lengua.

Nunca en mejor ocasión que en la presente, podemos ponernos bajo la protección y amparo de Nuestra Señora de los Desamparados. Nunca en mas propicia ocasión podemos acudir á los altares de María, para ofrecerle, como lo hace la inocencia, ramilletes de flores naturales y fervientes plegarias, para que las trueque con su poderoso influjo en flores de virtudes, que saturen con su eterno y embriagador aroma á esta España desamparada de aquellos hombres que prostituyendo los altos puestos á que los ha elevado, y las dotes de gobierno, de mando y de inteligencia, que el Altísimo les concediera pródigamente, la empujan al abismo de la desesperación y de la muerte, con su falta de fé y de patriotismo.

Desamparados están los que lucharon con denuedo en la manigua cubana.

Desamparados siguen los prisioneros, que defendieron palmo á palmo el archipiélago filipino; y en tanto desamparo, por parte de los de abajo, no cabe más solución que la lima bien templada, para el óxido que corroe la pureza del oro español, y la protección de los de arriba, capitaneados por la Emperatriz de los Cielos.

De la que es el alfa y el omega de nuestra regeneración.

FRAY HOMOBONO

SECCION RECREATIVA.

EPIGRAMAS

DE

D. Dionisio de Nogales Delicado.

Sabiendo cuanto me alegra

la pintura, ayer Torcuato

llevóme á ver un retrato

magnífico de su suegra.

¡Está hablando! dije al verlo!

¡qué expresión! ¡qué colorido!

¡qué dibujo! esto ha debido

un pintor de fama hacerlo.

Y él me contestó ¡locura!

aun hecho por Orbaneja

hablaria; os que esta vieja

no callará ni en pintura.



Junto al lecho en que Lucía

con los síntomas del parto,

inquieta se revolvía,

á San Ramón encendía

su esopo ya el hachón cuarto.

Y ella al notar sus temores
y lágrimas, no te apenes
le dijo, por Dios, no llores
dueño mío, tú no tienes
la culpa de estos dolores.

Sección de Noticias.

Para sustituir en el próximo bienio á los señores concejales de este Ilustre Ayuntamiento D. Aquilino García Carbajal, D. Manuel Gasch Carnicer, D. Miguel Cid Sanchez, D. Miguel Hernández Rodríguez, D. José García Moñita y D. José Toribio Cuadrado, se estará verificando la elección de siete concejales en este término municipal.

Luchan por el distrito primero de la Casa Consistorial, D. Luis Díez Taravilla, don Antonio Posadas Olivares, D. Pedro García Blanco y D. Arturo Valls.

Por las dos secciones del Distrito segundo de San Francisco, D. Anacleto Sánchez y Sánchez, D. Dionisio Hernández Rodríguez, D. Juan Hernández Aparicio, don Baltasar Hernández Sierra y D. Esteban S. Manzano, D. E. Trejo y D. G. Moro.

Por la única sección del Distrito tercero del Arrabal del Puente, D. Antonio Martín Moro y D. Ildefonso Castañeda.

Con el fin de reponer su quebrantada salud, hállase hace unos días entre nosotros D. Antonio Camarasa, oficial del Gobierno civil de esta provincia.

Deseámosle á nuestro paisano y amigo, el pronto y radical restablecimiento de su salud.

El domingo en la tarde tuvo la desgracia de caerse á la salida de la Puerta de Santiago y bajar rodando la pronunciada y grande pendiente que existe hasta la fábrica de harinas de D. Alejo Hernández, la niña Mercedes de 6 años de edad, hija de nuestro convecino D. Antonio Marcos Morán.

Las personas que presenciaron el horroroso espectáculo, quedaron mudas de terror y espanto; pero cual sería su relativa satisfacción al acercarse á la niña, puede juzgarse por la presencia de varias erosiones en la cara de la víctima, que afortunadamente no revestían gravedad.

La doliente fué trasladada asegurada á la casa de sus padres: laváronle las heridas, la acostaron, y cuando despertó al día siguiente pidió de comer.

Si el hecho no es milagroso, que venga Dios y lo diga.

El día 3 del actual salió de Roma, con

objeto de realizar su proyectado viaje de exploración al Polo Norte el duque de los Abruzzos, hijo del ex-rey de España don Amadeo de Saboya.

Dicen que la grave enfermedad que padece *Mokiley*, hále sido producida por el abuso del tabaco.

¡Barbaro! ¿Quién le obligó á él á chupar los ricos habanos que le regaló *Masimino*, sin tomarse 100 kilos de alquitrán, para neutralizar los efectos de la nicotina?

Algún tagalo, sin duda, que se propuso destruir la economía de un amigo íntimo.

¡Lástima grande que no pueda asistir al banquete de dos mil reales cubierto, con que piensa obsequiar á su *mayor* Dewey de cuyo banquete somos nosotros los paganos, y que no revienten todos los comensales, para mayor aumento de la *lúcida* población infernal!

Así sea.

Dice la prensa de Valencia, que el senador por aquella Universidad doctor don Amalio Jimeno, en un discurso hermosísimo que pronunció, entre otras muy bellas y peregrinas cosas, dijo:

«Hemos padecido las inflamaciones de las conquistas, las hemorragias de las guerras intestinas, todas las manifestaciones de una enfermedad patológica, y hasta la tina de la inmoralidad.»

Y que indicó como diagnóstico regenerador, las reformas razonadas y paulatinas de la instrucción.

Y á esto añadimos nosotros, que no somos doctores, *ni dignos de limpiar las botas al Dr. Jimeno*, que á su diagnóstico hay que adicionar, una sólida educación religiosa, muchísima dosis de cristiana caridad y de respeto profundo al principio de autoridad, que anda á la altura del suelo, *por mor* del fatal sistema.

Si esto no fuere bastante,
para desterrar lo malo,
por detrás y por delante,
mucho palo

Estándose celebrando solemne función religiosa á la Virgen de Tiermes, en un santuario de la provincia de Soria, se hundió el coro, resultando heridos unos 200 fieles, cinco de ellos de gravedad.

La consternación que se produjo con tal motivo, fué grandísima.

Gracias á la poca altura de dicho coro no perecieron aplastadas el sin número de personas que lo ocupaban.

El mismo día (el domingo último) y á la misma hora que la riña en el pueblo de Alberguería de Argañán, ocurrió una aná-

loga en el de Pereña (Vitigudino), estándose también celebrando el baile público de tamboril en la plaza de dicha localidad.

Hace días que parece venían muy excitados los ánimos entre los vecinos de los dos bandos en que se halla dividido el pueblo con motivo de la próxima lucha para la elección de concejales; excitación que llegó al punto de originar el choque, al asegurar uno de los electores en voz alta que sus amigos tendrán irremisiblemente mayoría en el nuevo Ayuntamiento.

De la reyerta resultaron heridos siete sujetos, dos de ellos de tanta gravedad, que se teme un desenlace funesto.

La tarde del día 10 á la una y media, hallándose en casa de sus abuelos (p'azuola de San Mateo) Salamanca, la niña Luisa Santiago, de cuatro á cinco años de edad, se asomó á una de las ventanas que dan á la calle, distrayéndose en los juegos ó entretenimientos que trajera, hasta el punto de que sin que pudiera evitarlo ninguna de las personas que en dicha casa se encontraban, cayó al suelo, produciéndose una extensa herida en la sien izquierda, con conmoción cerebral.

Súmamente afectadas y en medio de la mayor congoja, se apresuraron la abuela y una tía de la infeliz criatura, á trasladarla á la Casa de Socorro, donde fué curada por el facultativo de guardia y el practicante.

Su estado, desgraciadamente es grave, bien que la altura de la ventana de que se cayó es de unos cinco metros.

Dicha niña es hija de Antonio Santiago, oficial de la hojalatería de la casa Moñeo, el cual se encuentra enfermo de cuidado desde hace días, en la casa del Arroyo del Jarmen, donde habita.

A propósito de la vuelta del ilustre tribuno D. Emilio Castelar, al palenque del Congreso á romper lanzas, por la defensa de sus ideales, insertamos de la bella obra de D. Miguel Moya titulada «Oradores políticos (Perfiles) los párrafos siguientes:

«Castelar, al lado de tantas grandezas, tiene un defecto poco común en los hombres grandes. No es soberbio: es vanidoso. Por eso, ni admite consejos, ni tolera que en su partido piense nadie más que él, ni sufre disidencias, ni habla en el Congreso sino cuando el presidente le concede la palabra á las cuatro en punto, y es si sabe que las papeletas de tribuna de orden se han buscado con el mismo interés que si fuesen billetes de Banco.

Uno de sus amigos más íntimos lo ha dicho.

— Castelar ha de ser en todo el primero. Si va á un entierro, quiere ser el muerto; y si va á una boda, la novia.

Acaso por esto no le corre prisa que vuelva la República

Por si entonces no tiene tanto valor como ahora que le llamen *rey de los oradores*.

A todas horas oímos decir que los poetas viven más de lo que sueñan, que de la realidad; que son volubles, impresionables y perezosos, y que por indolencia unas veces, y otras por dejarse arrastrar de los impulsos del corazón, jamás harán milagros en la política. Tal vez por esto, Castelar que es uno de los más grandes poetas en prosa que conocemos, ha rectificado, hasta oírlos, los que fueron ideales políticos más queridos de su juventud. Su mayor enemigo es hoy Pi y Margall. Tanto, que dice: «Prefiero la unidad nacional con don Carlos, á la República con cantón.»

El día 5 del actual pasó por el terrible trance de perder á su amada, virtuosa y joven compañera D.^a María de Anta, D. Rafael Fernández Esteban, Director de «El Comentarista» de Zamora.

EL CLARIN hace suyo el acerbo dolor que desgarró el alma del Director de «El Comentarista», la de sus hijos y demás familia, y á ellos se asocia para impetrar del Señor la eterna salvación del alma de la finada y los consuelos que aquellos han menester, para sobrellevar la inmensa desgracia que les aqueja

Hemos recibido una tarjeta de nuestros buenos amigos D. Salvador Crespo García y su señora, en la cual nos participan el nacimiento de una nueva hija á quien han puesto el nombre de Rosita.

Agradecemos la atención en lo que vale, deseando, tanto para los padres como para su nueva hija una larga vida y todo género de verdaderas satisfacciones.

El lunes regresó de su excursión á Madrid, Salamanca y Bajar á donde fué acompañando á su hermano D. Sebastián, escribano de actuaciones del Juzgado de esta última Ciudad, que ha pasado el invierno entre nosotros, nuestro distinguido amigo y convecino D. José Puig, notario de esta Ciudad.

Después de cerrada nuestra edición del pasado domingo, recibimos una extensa carta relatando minuciosamente las grandes fiestas religiosas y populares de Bodón, con motivo de la festividad de Santa Cruz, y cuyas fiestas han excedido en esplendor y animación á las celebradas en los anteriores años.

Las corridas de novillos, nos dicen, que fueron superiores, tanto por la sin igual bravura y nobleza del ganado, cuanto por la lucidez de la faena de los conocidos y notables diestros Jacinto Romero (a) Caparra y Manuel Granizo (a) Carpinte.

Nuestro convecino D. Julián Hervalejo, del comercio de esta Ciudad, salió en la mañana del jueves para Salamanca, con el fin de someter al tratamiento del distinguido oculista Sr. Alvarado, una afección de los ojos, de la cual ha sido atacado bruscamente.

El martes salió para Madrid, nuestro querido amigo D. Jacinto Sanchez Rodriguez, con el fin de presenciar las fiestas de San Isidro y evacuar algunos asuntos relacionados con la mejora de su acreditado establecimiento de confitería.

Nuestro convecino José Fernández Suarez, continúa notablemente mejorado de la grave dolencia que ha sufrido.

Celebramos la mejoría, deseando su radical curación.

LOS QUE HAN PERDIDO Á CUBA Y FILIPINAS.

En un artículo titulado «¿Para qué?» dice el Capitán famoso que ha recibido varias cartas excitándole á que se ocupe también de los grandes delitos y coacciones cometidas por los empleados civiles en Filipinas, ya que también y con tanta practica lo ha hecho respecto de los militares.

A esto manifiesta que por lo general, las Aduanas, tanto de Cuba como de Filipinas, lo mismo que los Gobiernos civiles y las Administraciones de Hacienda, han sido una verdadera ladronera para los niños góticos y demás liberales, sagastinos ó conservadores, que tenían una verdadera patente de corso en su credencial.

«Los más de los empleados que han ido á Cuba y Filipinas han dejado firmada su renuncia en Madrid, para que se les diese la cesantía el día que no girasen la cantidad mensual convenida con las personas que los han colocado, que ya pue le pensarse quien son ladrones!»

Ha habido Gobernadores civiles que en poco tiempo han hecho una fortuna fabulosa.

Para hacerla no han titubeado en encarcelar á los ricos hacendados de aquellas islas, amenazándoles con denunciarles como insurrectos sino daban tanto ó cuanto; cantidad que flajaban todos sin chistar.

Gobernadores ha habido que al girar visitas de inspección en los pueblos, han apelado á la incoación de expedientes de apremio y toda clase de atropellos y barbaridades para obtener la cantidad que deseaban.

De las Aduanas no hay que hablar: resultaría una lata relatar cómo hacían su fortuna los protegidos de los ministros,

Dice que todo el mundo lo sabe y que lo propio ocurría en todos los demás destinos lucrativos

Ahora bien, exclama el famoso Capitán: ¿para qué quieren que me meta con estigante? Sería el cuento de no acabar. Habría que empezar por los ministros, senadores, diputados y todos los políticos, pues el que más y el que menos, consciente ó inconscientemente, moral ó materialmente, desde el tiempo inmemorial ha contribuido á ello.

Las iniquidades cometidas por la alta y baja burocracia han sido la causa primordial de la pérdida de nuestras colonias.

Gracias á Dios, que hay quien cante la verdad De EL NOTICIERO SALMANTINO.

ONDAS SONORAS

A NUESTRA SEÑORA DE LOS DESAMPARADOS.

Tú, de los desamparados Torre churra, e bella y bella; rutilantísima estrella de los cielos no soñados;

Norte de los desterrados en este valle te penas, donde al sonar de cadenas, envueltos brotan abrojos, con el llanto de sus ojos y la sangre de sus venas.

Sangre y llanto que derraman las miserias y ruindades, las pasiones y maldades de los que madre Te llaman.

Sangre y llanto que á Ti claman, y recojes con presteza, Vaso de Honor y Pureza, al alcázar portentoso, rico, misericordioso y eterno de Tú grandeza.

En desamparo profundo está, Piadosa María; mi Pátria, que dictó un día leyes sin rival á el mundo.

De un pueblo falaz, inmundo es la infeliz tributaria; y su altivez legendaria y su fiereza indomable, alumbra una miserable, ruin antorcha funeraria.

A mi Pátria en su aflicción, ampárala y su pobreza; devuélvele la riqueza, que le robara el ladrón:

Inflama su corazón en el fuego de la gloria, que fulgores dió á su historia; y á la sombra de la Cruz, huirá la siniestra luz de su losa mortuoria.

PEDRO HERNÁNDEZ MORO.

La Espiña.

Confitería,

pastelería y cerería

de Jacinto Sánchez

PLAZA MAYOR, 10.

SE HA RECIBIDO

UN VARIADÍSIMO SURTIDO EN REGALOS

para los chocolates

QUE ESTA CASA EXPENDE.

No confundirse Plaza Mayor, 10

CIUDAD-RODRIGO.

Imp. de Ezequiel Garcia.

Seccion de anuncios.

Ebanisteria y carpintería DE Gumersindo Lagar,

29,—Puerta de Santiago,—29
CIUDAD-RODRIGO.

El dueño de estos acreditados talleres, pone en conocimiento del público que tiene numerosas existencias en toda clase de muebles, á precios tan reducidos como lo demuestra la siguiente nota de precios:

- Cómodas, desde 30 pesetas.
- Mesas de noche, desde 7 id.
- Aparadores, desde 40 id.
- Chineros, desde 60 id.
- Entredoses, desde 50 id.
- Centros de sala, desde 20 id.
- Silleras tapizadas, desde 125 id.
- Sillas sueltas de comedor, desde 5 id.
- Id. id. de cuero, desde 20 id.

Y otros innumerables objetos de ebanistería y carpintería, como lavabos, mesas de comedor elásticas & &, á precios sumamente económicos

La Espiña.
Confitería

pastelería
y cerería
de Jacinto Sánchez

para los chocolates

Ventas.

Se vende una casa en la p'azuela
DEL CASTILLO,
cerca de la Puerta de la Colada.
En la redacción informarán.

Se vende un clarinete nuevo en tono de
Do. Dará razón el director de este semanario.